

AGIR POUR LES DROITS. VAINCRE LA PAUVRETÉ

www.peuples-solidaires-avignon.fr contact@peuples-solidaires-avignon.fr

AVIGNON

LA LETTRE AUX AMIS 2017

<u>NOUVELLES DE NOS PARTENAIRES</u>





La ville d'Avignon et le Lions club de Bollène sont partenaires de nos projets.

Le Centre Artisanal et Artistique de KINKIANLI (Burkina-Faso)



La **Fondation Artistique et Culturelle de Kinkianli** (FAAK) abrite les activités de l'**association Tchéné**, notre partenaire. Après une période faste en **ateliers** et **formations** artistiques, artisanales, éducatives, de 2008 à 2014, le centre de Kinkianli, a perdu de son élan. Cette absence d'activités est le reflet de la situation politique et économique du pays, causes de l'insurrection populaire d'octobre 2014.

Notre désir et celui de notre partenaire reste néanmoins de **redynamiser** la **structure** et les formations.

• Projet Jeu « Balai santé »

Le dernier séjour « **Peuples solidaires** » chez nos partenaires avait pour but de trouver des animatrices et animateurs possibles pour le jeu pédagogique « **Balai Santé** », créé par un groupe de médecins, rencontrés en France lors du forum « Case Burkina ». Il s'agit de sensibiliser la population adulte et enfant à l'hygiène, et aux risques de maladie. Des contacts ont été pris avec des responsables de la santé et de l'éducation Burkinabé, ainsi que des associations telles que CEDwaneNyee et celle des mères éducatrices qui interviennent dans les villages au niveau des écoles. La mise en place de ce support nécessitera un défraiement des intervenants. Il faudra trouver des subventions pour sa réalisation.

• Projet « Pérennisation de la voûte nubienne »





Le « **Lions Club** » de **Bollène** nous est d'une grande aide par sa générosité pour essayer de mener à bien ce projet de pérennisation.

Une **nouvelle sensibilisation** est à faire auprès des habitants de Kinkianli pour la survie de leur établissement communautaire.

En ce moment, la seule activité régulière dans le centre social de Kinkianli se tient dans la voûte nubienne, qui accueille gracieusement un groupe d'aveugles qui y font de l'alphabétisation en Lyélé, et tressent des filets de commission afin d'avoir un peu d'argent, car depuis l'an dernier ils n'ont plus aucune subvention. Certains dorment dans l'autre travée de la voûte nubienne : la solidité de la voûte est donc indispensable! Ce groupe nous sollicite pour leur financer des tablettes d'apprentissage du braille.

Concernant le bâtiment, des malfaçons ont été constatées, ce qui explique en partie l'état de la construction (crépi au ciment et bordure du toit mal faite).

La **consolidation de la toiture** est urgente. Un **prototype** de **structure métallique** a été réalisé, qui devra, à terme, soutenir le toit protecteur de la voûte. La première étape va être de réparer la bordure et de mettre les plots d'angles sur lesquels reposera la future toiture métallique.

Lors d'un voyage en décembre 2016, une réunion a été organisée entre « **Peuples solidaires** » et les membres du « **Lions Club** » de **Koudougou**, (notre partenaire local, Tessert Kinda, en est maintenant membre). Il a été décidé de se pencher sur les possibilités de coopération avec le « **Lions Club** » de **Bollène**, qui a déjà participé à la hauteur de 3500 €, pour résoudre le problème de la voûte nubienne.

• Projet « théâtre »

La Fondation Artistique et Culturelle de Kinkianli à laquelle nous apportons notre appui, accueille depuis 2009 la troupe du « Tchoro Théâtre ».

Par manque de moyens financiers suffisants, ce projet est actuellement en sommeil.

Le Centre Sanitaire et Social de PERKOUAN (Burkina-Faso)

Historique

En 2004, lors d'une visite du village de Perkouan, la population ne disposant pas de structure de santé à moins de 17 km (à Bonyolo), a sollicité notre aide, pour **la construction d'une structure de santé de proximité**. Nous avons répondu à cette demande.

Aujourd'hui

L'une des salles a été requise pendant un temps par l'Education Nationale burkinabé pour y **installer une classe de 6è**, puis cette classe a déménagé dans **le nouveau collège** qui a ouvert à la rentrée scolaire de 2016. Les bâtiments et les logements demandent à être restaurés.

Des responsables de la Direction de la santé de Réo nous ont affirmé que celle-ci devrait prendre en charge le salaire d'un gardien avec l'aide de l'Éducation nationale, afin de sécuriser le centre.

Nous avons sollicité le fils du Chef de Perkouan afin de lui demander de **faire entretenir les bâtiments**, en attendant une relance d'activités dans le Centre.

Des contacts ont été établis avec l'association Française « **Solidarité Laïque** » pour tenter un redémarrage de cours d'alphabétisation.

Projet d'un élevage de volailles à Perkouan

Au début de l'année 2015 le village de Perkouan nous a sollicité pour étudier le projet d'un **élevage de volailles** afin de permettre à des familles d'**accéder à un revenu supplémentaire** en créant cette activité.

Nous sommes alors entrés en contact avec l'association « **Zebunet** » basée à Paris, financée par des dons privés, et spécialisée dans l'achat d'animaux, grâce à des microcrédits proposés aux familles locales.

Lors de notre voyage en février 2016, une réunion s'est tenue à Perkouan avec des représentants de « **Zebunet** » pour présenter ce programme d'élevage au chef du village et à la population qui s'est déplacée en nombre. La première chose à faire pour Perkouan est de fonder une nouvelle association, car « **Zebunet** » veut être en rapport avec un groupement de producteurs.

NOS ACTIONS MENEES EN FRANCE EN 2016

• Renforcement de la communication et relance des projets

Myriam, de Peuples solidaires Avignon et **étudiante** en « *licence pro Tourisme et économie solidaire, appui au développement des actions de l'association Tchéné* », s'est rendue à Perkouan et à Kinkianli, dans le cadre de son stage. Son but était de faire **un état des lieux** des activités en cours et de relancer des projets. Il nous reste maintenant à trouver de nouveaux relais sur place.

Nous avons mis en place un « **Crowdfounding** » (financement participatif sut internet) afin de récolter des fonds pour la pérennisation de la voûte nubienne de Kinkianli. Il se poursuivra début 2017. Pour cela, des étudiants de **l'Ecole du film d'animation** et de **l'image de synthèse** « **MOPA** » d'**Arles** ont réalisé à notre attention, dans le cadre de leur scolarité, à partir de photos que nous leur avons fournis, une courte animation numérique, tout à fait pertinente.





• Marchés solidaires

- **Barbentane** (21 mai)
- « Les estivales de Case », **Aramon** (2 juillet)
- « Font' Arts », Pernes-les-Fontaines (août)
- « Semaine Africaine », **Apt** (12 novembre)

• Semaine de la Solidarité Internationale

- Festival du film « AlimenTerre »

Peuples Solidaires Avignon a, pour la sixième année consécutive, participé au Festival « Alimenterre » organisé en partenariat avec l'association « Lattitudes », le Lycée d'Enseignement Général et Technologique Agricole Louis Giraud de Carpentras-Serres, du 17 au 29 novembre 2016. Ce festival, initié par le Comité Français de Solidarité Internationale, sensibilise le public, à travers des films documentaires réalisés dans différents pays émergents, aux enjeux agricoles et alimentaires dans le monde et en Europe, et aux dérives liées à la mondialisation de l'économie. Des projections-débats ont été animées dans les établissements agricoles de Carpentras, et L'Isle-sur-la-Sorgue, le Lycée Victor Hugo de Carpentras, ainsi qu'aux cinémas « le Clap » (Bollène), « Utopia » (Avignon), et « le Rivoli » à Carpentras.

Ces projections destinées à **sensibiliser des élèves et des adultes** ont été suivies de **débats animés par des intervenants extérieurs**: Aubin Tine-Ene DTORANE, chargé de programme Éducation à la nutrition et au droit à l'alimentation au Togo, les Président, Vice-Présidente, Directeur, et secrétaire général adjoint de la **Chambre d'Agriculture de Vaucluse**, une doctorante de l'**INRA** de Montfavet, un représentant de « **Biocoop** », des enseignants, un membre de l'association « **Latitudes** » et **Peuples Solidaires Avignon**.

Festival et des films. Les débats en lycée agricole ont été accompagnés par un buffet gastronomique réalisé à partir de **produits locaux**, cultivés sur l'exploitation des établissements scolaires, et par Bruno Gourdet de l'entreprise Chef@home. Une excellente manière pour les participants de **goûter la réalité gustative** d'une cuisine de terroir.

Un des objectifs du Comité Français de la Solidarité Internationale étant d'élargir l'audience du festival Alimenterre pour toucher un public plus large que les habituels convaincus qui fréquentent ce genre de manifestations, nous avons sollicité la Chambre d'agriculture de Vaucluse pour élargir le contenu des débats et les rendre plus contradictoires. Cette démarche a rencontré un franc succès par la fréquentation sensiblement accrue pour cette édition 2017.

Concert (18 novembre)



Nous avons organisé à Avignon, un concert de musique du Burkina-Faso.

Adama et sa troupe se sont donc produits au théâtre de l'Etincelle d'Avignon le 18 novembre. Le nombre d'entrées fut plus important que l'année passée, ce qui nous a permis de faire 775 € de recettes. Toutefois, notre bénéfice reste modeste (37€).

« Semaine Africaine », Apt (12 novembre)

Concert avec Adama, et Conférence/débat à partir du livre de Loro Mazono, écrivain burkinabé, « La porteuse de Baya ou la face cachée de l'humanitaire »,.

• <u>Partenariat avec des étudiants en « Licence Professionnelle Tourisme et Economie Solidaire »</u>

Depuis fin novembre 2015, *Peuples Solidaires Avignon* soutient des étudiants de l'**Université** d'Avignon, dans le cadre d'un projet tuteuré pour la *Licence Professionnelle Tourisme et Economie Solidaire*.

Il s'agit de mettre en place un **projet de voyage solidaire au Burkina Faso**, plus précisément dans la région de **Réo** où nous menons des actions depuis une dizaine d'années.

Il est très intéressant pour **Peuples solidaires Avignon** d'être les tuteurs de ce projet et d'accompagner deux des étudiantes sur place 10 jours en février 2016. Elles ont été en correspondance quotidienne avec deux autres restés à Avignon et ont beaucoup travaillé à leur projet en prenant des contacts, et réalisé des visites.

• <u>Partenariat avec des étudiants</u> en Master 2 « <u>Management de projets touristiques et e-tourisme</u> » pour développer la **e-communication** et la **visibilité** de l'association (site internet dynamique et accrocheur, Facebook, **plan de communication**, etc. , formation de certains d'entre nous à ces outils).

NOS PROJETS POUR 2017

PERKOUAN ET KINKIANLI

- Se rendre chez nos partenaires de Perkouan et se Kinlianli afin de voir si des activités peuvent être relancées (peinture, couture, alphabétisation).
- Suivi des projets « Zebunet » et « Balai Santé ».
- Poursuite de l'étude d'un projet de transformation du karité à Bobo-Dioulasso
- Suivi des travaux d'entretien du bâtiment « Voûte nubienne » de Kinkianli.

EN FRANCE

- Poursuite du « **Crowdfounding** » (financement participatif sur internet).
- Participer au **Festival du film « AlimenTerre »**, à des **marchés solidaires**, à la **fête** du **quartier des Carmes**, et à **Semaine** de la **Solidarité Internationale** (animations à définir).
- Afin d'améliorer notre visibilité au niveau local, certains d'entre nous vont suivre des formations à la **e-communication** et à l'utilisation de **réseaux sociaux** (janvier 2017) proposé par des étudiants en Master de l'Université d'Avignon.
- Nous nous interrogeons sur le développement d'autres projets en France.

s/c Mairie annexe Maison Manon – 12 place des Carmes 84000 AVIGNON. Association loi 1901 à but humanitaire – Parution J.O. du 24 janvier 1996. Réunion le 1^{er} mardi de chaque mois. Membre de la Fédération Nationale ActionAid-Pour des Peuples Solidaires. http://www.peuples-solidaires.org